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Provincia
SANLÚCAR ROTA

Ayuntamiento y patronal se
unen para afrontar la crisis
Ambas partes prevén firmar un convenio con el objetivo de
resolver "problemas inmediatos" de empresas y comercios

AS critica que
el déficit local
del año 2008
superó los
5,5 millones

ALATse queja
de que no se
aplique la ley
antibotellón
en la ciudad

Calcula que 2009 se cerrará
con "cerca de 10 millones en

negativo" para el Consistorio

Este colectivo censura que se

siga permitiendo el consumo

juvenil de alcohol en la calle
rán recogidas dentro del denomi-
nado Plan de AcciónEmpresarial,
que "será gestionado por una me-
sa de coordinación formada por
la AESy el Ayuntamiento". Con
esa finalidad prevén firmar un
convenio de colaboración.

En opinión del Gobierno local,
"el avance producido este último
año con las obras de ampliación
de acerados, iluminación y mobi-
liario urbano de muchas callesco-
merciales, entre ellas Barrameda,
Santo Domingo, Infanta Beatriz,
San Agustín y Banda Playa, plan-
tea unas posibilidades que deben
ser aprovechadas por los comer-
ciantes para revitalizar el sector",
una labor que incluiría "acciones
de promoción y de conciencia-
ción de los consumidores". Así,
por ejemplo, el Consistorio y la
patronal han acordado "reforzar
a corto plazo la señalización yele-
mentos de información y promo-
ción comercial en lavia pública".

El Gobierno municipal dijo ha-
ber tomado nota de "lapreocupa-
ción existente en el seno de la or-
ganización empresarial por la
pérdida de puestos de trabajo yde
pequeños y medianos eSlableci-
mientas que no pueden soportar
la crisis económica que se está
atravesando en el ámbito nacio-
nal". Por otro lado, afirmó coinci-
dir con la AESen "la necesidad de
formación de los empresarios y
los comerciantes", una cuestión
que también figurará en elmen-
cionado convenio.

F. Javier Franco / SANlOCAR

Representantes del Ayuntamien-
to y de la Asociación de Empresa-
rios de Sanlúcar (AES)mantuvie-
ron ayer un encuentro con el fin
de tratar "los problemas más acu-
ciantes que afectan a muchos au-
tónomos y empresarios de la ciu-
dad" en plena crisis económica,
según informó el Gobierno PSOE-
Ciudadanos Independientes de
Sanlúcar (CISanlúcar).

Los concejales delegados de
Comercio y de Fomento de Em-
presas, Juan Marin y Antonio Re-
yes respectivamente, plantearon
"una serie de propuestas encami-
nadas a intentar resoJverdesde el
Consistorio problem~ inmedia-
tos que pueden ayudafa mejorar
las perspectivas de los empresa-
rios y los comerciantes sanluque-
ños a corto plazo".

La campaña de Navidad, el de-
sarrollo de iniciativas "promocio-
nales" del pequeño y mediano co-
mercio a lo largo de todo el año,la
organización de actividades in-
fantiles en la calley la creación de
los polígonos industriales proyec-
tados fueron algunos de los asun-
tos abordados por el Consistorio y
la AES,asociación que estuvo re-
presentada por su presidenta,
Montserrat García. También tra-
taron la ejecución 'de "campañas
especificas para la hostelería", el
diseño de un "calendario anual
de eventos, ferias y actividades",
así como otras iniciativas que se-

HOYrjornada local
sobre el plan de
reindustrialización

FJ.F. / ROTA

La Asociación Local de Ayuda
al Toxicómano (ALAT) se ha
quejado públicamente de que
tres años después de la entra-
da en vigor de la ley antibote-
lIón de Andalucía "Rota sea

una de esas poblaciones a las
que o no le afecta esta norma o
es que nadie ha intentado lIe-
varia a la práctica".

En un comunicado relativo a

la celebración, el próximo do-
qúngo, del Día Mundial sinAl-
cohol, este colectivo roteño
añade que "no es una cuestión
de que nos 'guste o no, ni de
que estemos de acuerdo o no,
sino que en esta localidad se si-
gue llevando a cabo el botellón
ilegal sin que sea nada que se
oculte a las autoridades".

,ALATpretende que esta jor-
nada internacional sirva para
"impulsar una reflexión de to-
dos sobre los efectos del con-

sumo de alcohol". Así, organi-
zará en la ludoteca municipal
varias actividades para sensi-
bilizar a la población juvenil.
En general, sigue promovien-
do talleres de prevención en
los centros docentes con el ob-

jetivo de "concienciar a los jó-
venes sobre el peligro de esta
droga que, aunque legalizada,
es la que más problemas socia-
les está acarreando~.

FJ.F. / SANlOCAR

Alternativa Sanluqueña (AS)
ha criticado que la liquidación
de los presupuestos locales de
2008 se ha cerrado con un "dé-
ficit"demásdeS,S millones de
euros, "casi el doble" que en
2007, que acabó con cerca de
tres millones de "deuda".

Con respecto al ejercicio en
curso, esta formación política
de la oposición'ha manifesta-
do que en el primer semestre
los presupuestos del Ayunta-
miento "ya acumillan deudas
millonarias", censurando que
"las optimistas previsiones"
que aprobó en su día el Gobier-
no PSOE-CISanlúcar"se están
desinflando en medio de la .
peor crisis económica"que re-
cuerda este país en las últimas
décadas". Su concejal, José
LUis Cuevas, calcilla que "el
déficit de 2009 podría rondar
los 10 millones de euros debi-
do a la caída de los ingresos".

Acerca de los presupuestos
de 2010, ASha lamentado que
"nace ya con varios millones
de déficit" considerando "el
anuncio de la alcaldesa de que
se congelarán, en vez de recor-
tar los gastos, mientras que se
suben los impuestos y se pre-
para una subida bestial del Im-
puesto de Bienes Inmuebles
(lB!)para el año que viene". --

A partir de las siete de esta
tarde se celebrará en la Biblio-

teca Municipal 'Rafael Pablos'
una jomada informativa sobre
las ayudas que recoge el Plan
de Reindustrialización de la Ba-

hía de Cádiz, cuyo ámbito geo-
gráfico de actuación y "área de
influencia" también incluye a
Sanlúcar. En este encuentro

público promovido por el
Ayuntamiento y la Diputación
intervendrá personal técnico
del Instituto de Empleo y De-
sarrollo Socioeconómico y Tec-
nológico (lEDT) de la institu-
ción provincial encargado de
evaluar los proyectos que se
presenten para la consecución
de subvenciones de este pro-
grama de la Administración
central para 2010. las firmas
interesadas pueden optar a es-
tas ayudas para "llevar a cabo
innovaciones o emprender
nuevos proyectos empresaria-
les". la alcaldesa. Irene Garcia.
presidirá el acto. al que tam-
bién asistirán la diputada pro-
vincial y concejala sanluqueña
María José Valencia, que es vi-
cepresidenta dellEDT y el edil
responsable de Fomento de
Empresas. Antonio Reyes.

SANLÚCAR CHIPIONA

El Gobierno local afirma
que "no hay duplicación"
en las obras de Aqualia

"

Responde al PP que se dio por

hecho el proyecto de Ramón

y Cajal por "un error técnico"

deberían haber difundido tam-
bién un segundo informe técnico
del Ayuntamiento en el que "se
advierte de ese error yse dice que
en el lugar donde aparece la calle
Ramón y Cajal debe figurar la ca-
lle Jazmín", via ésta donde sí se
llevaron a cabo las obras previs-
tas. Para Sotomayor, "no se deben
manejar políticamente errores
materiales en informes técnicos
para dar una información total-
mente errónea yhacer una acusa-
ción tan grave, como es una posi-
ble malversación de fondos públi-
cos, con el único fin de desgastar
el trabajo del equipo de Gobier-
no". Agregó que "las obras del ca-
non de concesión" a Aqualia "son
fiscalizadas por el departamento
técnico responsable".
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FJ.F. / CHIPIONA

El Gobierno municipal lamen-
tó ayer que "el PP se aferre a
un error de transcripción de
un informe técnico para trasla-
dar a la ciudadanía la duplica-
ción de una obra, en concreto
la colocación de una red de
aguas fecales en la calle Ra-
món y Cajal", donde aI10rase
ejecutan los trabajos previstos
"después de más de 40 años
sin ser modificada esa red".

El concejal de Obras y Pro-
yectos, José Antonio Sotoma-
yor, aseguró que los popillares
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Lamaqueta de la futura iglesia de LaDehesilla
portada en procesión desde la residencia de ancia-
nos hasta la reíerida parcela. la Diócesis de Asido-
nia- Jerez ya ha presentado el proyecto a las monjas
del Convento de las Hermanas de la Cruz,

. El domingo fueron bendecidos los terrenos de la
Dehesilla donde se construirá la Parroquia de Santa
Ángela de la Cruz y San Antonio Abad. la Herman-
dad del Rocío donó una cruz para la ocasión que fue
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SOLIDARIOS El exitoso grupo roteño de sevillanas actuará el13de diciembre en el teatro

LosEcosdel 'Rocíoofreceránun
conciertoa beneficiodeCáritas
----

Lasentradas, a la venta
desde el próximo lunes,
sevenderán al precio
de 25 euros cada una
--..---

El grupo ha animado a
empresas y entidades a
colaborar aportando
sumas a la fila cero
-_._--
OlGA PRADOS
ROTA

Las delegadas de Participación
Ciudadana, María de losAngeles
Sánchez Moreno yde Cultura,Au-
xiliadora Izquierdo, acompaña-
das del grupo Ecosdel Rocío Ydel
presidente de Cáritas Interparro-
quial en Rota,José Aurelio Mar-
únez, han ofrecido una rueda de
prensa para anunciar la celebra-
ción, elpróximo 13de cliciembre,
a parúr de las ocho y media de la
tarde,en el auclitoriomunicipal .

AlcaldeFeli~ Benítez, de un con-
cierto benefico destinado a re-
caudarfondos para lasfumiliasne-
cesitadas de Rota.

Según ha explicado la delega-
da de Cultura, Auxiliadora Iz-
quierdo, la idea ha surgido del
propio grupo Ecos del Rocío que
contactó con el Ayuntamiento
para ofrecerse a actuar de mane-
ra gratuita y desúnar la recauda-
ción a CáritasInterparroquial. Por
este moúvo, a parúr del próximo
lunes, 16 de noviembre, se pon-
drán a laventa las entradas alpre-

,""'"",,,,.

los Ecos del Rodo se han ofrecido para ayudar a que los más desfavorecidos puedan disfrutar de las navidades,

cio de 25euros, en las taquillasdel
propio auclitoriomunicipal en ho-
rario de seisa ocho de la tarde, de
lunes a viernes y dos horas antes
de cada espectáculo,

José Aurelio Martínez, como
presidente de Cáritas quiso agra-
decer a Ecos del Rocío su "bri-
llante idea", un gesto de genero-
sidad cuyosingresos se reparúrán
entre los más desfuvorecidos de la
localidad. Por ello, el presidente
de Cáritas espera que el pueblo
de Rota se vuelque y llene el tea-
tro el día del recital.

Miguel Moyares, ~n represen-.

JARDINESA cargo de operarios municipales

Comienzan105trabajos
de poda de 105árboles
y setos del municipio
INFORMACIÓNIROTA

Ya se ha iniciado la campaña de
poda, que como cada año en es-
tas fechas, realiza el área de Par-
ques yJardines. El objeúvo pasa
.por mantener la buena imagen'
de la ciudad, al úempo que se evi-
tan posibles accidentes en la vía
pÚblica.

La presente campaña I,a dado
comienzo en las a,'enidas Sevilla
vJuan deJuve yha proseguido por
la calleJoan Miró, donde se han
podado los plátanos orientales.
Lostrabajoscontinuarán por otras
víasde la localidad con zonas ar-
boladas, así como por aquellos
puntos en los que los vecinos lo
han solicitado. Estas labores de
mantenimiento se realizan siem-
pre procurando no dañar a los ár-
boles y lemendo en cuenta crite-
nos ecológicos, ya que la idea es
qlle los espacios comunes se en-
cuentren en el m..jor estado po-

}:Xg

sible.
Por ótro lado, operarios ads-

critos al área de Parques yJardi-
nes han estado recortando los
setos de lasjardineras de la ave-
nida de la übertad.

\ ,.'
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Imagen de la poda de árboles.
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tación de Ecos del Rocío aseguró
que están clispuestos a darlo todo
ya ofrecer un concierto por todo
lo alto para tratar de qUe todo el
mundo, a pesar de la crisis, tenga
navidad y cliente con algo para
esos días tan entrat'lables. Miguel
GonzáIezanimó a empresas, en-
údades yaquellos que no puedan
asistir al concierto a participar
aportando lo que puedan a través
de la fila cero. Igualmente, ase-
guró que todos los asientos sevan
a cobrar yque lasayudas llegarán
a quienes verdaderamente lo ne-
cesitan.

Porúlúmo, María de 10sÁnge-
les Sánchez, como delegada de
Parúcipación Ciudadana, quiso
agradecer a Ecos del Rocío que
hubiese hecho participe alAyun-
tamiento de esta "idea solidaria"..
Sánchez Moreno, aseguro que
este gTUpOde reconocido presú-
gio hace un importante esfuerzo
yvú.elvea demostrar su confianza
en el pueblo de Rota, organizan-
do este concierto benéfico que
podrían haber realizado en cual-
quier otra ciudad pero que hará
en Rota para que sea su pueblo el
que les apoye. .

MÚSICACon el grupo 'Alla Vera Spagnola'

Clásicofusión entre lo
español y lo italiano en
el auditorio municipal
INFORMAClÓNIROTA

Los amantes de la música clásica
podrán deleitarse estesábado con
un concierto marcado por las in-
fluencias del Renacimiento VBa-
rroco español e italiano qué ten-
drá lugar en el Teatro Municipal.

Así, el tejón del auditorio se
abrirá a lasnuevc de la noche para
dar paso a la formación Alla Vera
Spagnola, 1mtrío compuesto por
la soprarío Rocío Fmtos, la viola
de gamba Lixsania Fernandez y
el guitan-a espaÚola Miguel Rin-
cón que traen una propuesta muy
interesante.

Es esta una formación que'
muestra una gran inquietud por
el repertorio del Renacimiento y
Barroco español e italiano y,muy
especialmente, por mostrar lasin-
fluenciasmutuas entre ambos pa-
ís"s mediterráneos.

El intercambio esú\ístico entre
estas tracliciones culturales, espe-

cia1rnentedurante elsigloXVII,
ha sido tradicionalmente inter"
pretado como una colonización
musical de lo español por lo ita-
liano, tratándose más bien, al
menos durante un amplio yfruc-
úfero período histórico. de un
cieno mestizaje culn;ral que,
con la aportación de rasgos es-

. Úlísticos de ambos lados, enri-
queció el repertorio de ambas
laútudes. El nombre de la for-
mación pretende ser un reflejo
de este mesúzaje esú\ísúco yde
inlIuencias.

Todas las personas interesa:
das en disfrutar de este espectá-
culo, que tendrá lugar este sá-
bado 14de noviembre, podrán
adquirir sus entradas al precio
de tres euros en la taquilla del
auditorio municipal en horario
de seis a ocho de la tarde de lu-
nes a viernes, ydos hor.lSantes
del espectáculo.
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PLAN E

Las obras de
lascalles.
Pizarroy
Alvarado
avanzan al fin

INFORMAClÓNIROTA

El delegado de Urbanismo,Je-
sús Corrales se ha desplazado
a las calles Pizarro yDiego Al-
varado,junto al estadio Anu-
ro Puntas Vela, para compro-
bar cómo marchan los traba-
jos del proyecto de mejora del
entorno urbano de esta zona.

En este caso, estas obras in-
cluidas dentro del fondo de in-
versión local para la creación
de empleo y el desarrollo de
un espacio urbano sostenible
están siendo ejecutadas por la
empresa local Urva1Civil.

El proyecto, que se encuen-
tra en un estado muy avanza-
do, tuvo algunas dificultades al
principio, según señala el de-
legado de Urbanismoyfue ne-
cesario llamar la atención de -
la.empresa para que contrata-
se a más personal yel ritmo de
los trabajos fuese el conve-
niente para cumplir los plazos.

AVANaDELASOBRAS

Para Jesús Corrales es una sa-
úsfacción comprobar que las
obras han avanzado mucho, se
espera que finalicen este mis-
mo mes, y que los aproxima-
damente 300.00 euros de in-
versión con los que cuentan las
mismas están siendo muy bien
empleados.

El delegado'de Urbanismo
ha recordado que en esta ba-
nrndanosehabfu~tuadonwr
ca antes y toda lamejora del sa-

.. nearniento, lareorden~ión de
los aparcamientos, el nuevo
mobiliario o los nuevos espa-
cios :yarclinados,merecerán la
pena yserán del agrado de los
vecinos.

Corrales ha explicado que a
travésde este seguimiento que
se está realizando de lasobras,
no sólose controlan los plazos
sino también la contratación
del personal, objetivo priori-
tario del Plan F..Un plan que
el Ayuntamiento de Rota aco-
gió con muchas ganas y que
junto a otras obras desarrolla-.
das en el municipio, ha servi-
do para dar trabajo en los úlú-
mos seis meses a 169personas,
como era laprevisión de lapla-
nificación de obras elaborada
por el Consistorio.

..

El edil de Urbanismo en las obras.
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Elapagónanalógicoseadelanta
a febreroenla provincia
Seis municipios del Campo de Gibraltar ya preparan sus televisores
para dejar de recibi~ la señal tradicional a finale~ de este año

Elcese de las emisiones será progresivo.con una duración de dos semanas

--
ELENA MARTOS

La cuenta atrás para el apagón
analógico entra en su recta Ímal.
Las fechas son deÍmitivas y el Go.
bierno no da posibilidad de jugar
la prórroga. La intención es jus.
to la contraria y en la provincia
tiene previsto pisar el acelerador.
El cese de la emisión tradicional
se aijelantará a febrero para lle.
gar a la primavera con todos los
hogares provistos de televisión

'digital. La noticia la dio ayer Ig-
nacio León, que ejercid de porta.
voz de la Oficina Nac.ional de
Transmisión de la TD'l:!delMinis.
terio de Industria en AIgeciras.

El funcionario se reunió con los
alcaldes de los seis municipios del
Campo de Gibraltar que comien-
zan la convergencia a finales de
año. Serán los primeros y su.ex-
periencia servirá de referencia
para el resto de la provincia. Pero
antes de que eso ocurra es nece-
sario atar los cabos que aún que-
dan sueltos, entre ellos, la cober-
tura en las zonas de sombra digi.
tal de la Sierra y la Janda y los
problemas de interferencias en
los municipios costeros.

La situación hoy
Ignacio León concretó que todo el
área que depende del repetidor de
Jerez «está muy adelantada en la
instalación y la ubicación de cen-
tros de emisión», lo quepermiti-
rá agilizar el proceso. «Elapagón
será gradual y podrá durar unas
dos semanas», calculó. A pesar de
la inminencia de los plazos, se
mostró convencido de que la pro-
vincia estará preparada para
afrontar el reto tecnológico.

<<Lacobertura en las zonas más
complicadas, como algunos nú'
cleos de la SIerra, corresponde a
la Junta», recalcó el representan-
te del Ministerio. No obstante,
cuentaIl con un plan alternativo
que incluye la posibilidad de emi-
sión vía satélite, lo qne <<universa-
lizará por primera vezen la histo-

Cal""""rlo delll~~

La fecha límite mar-

cada por el Ministe-
rio de Industria es el

próximo 3 de abril,
pero en el restode la
provincia comenza-
rá en febrero, de for-

ma progresiva. Calculan que la sus.
pensión de la emisión analóglca
puede llevar unas dos semanas.
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LA TDT EN LA PROVINCIA
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. El apagón ana lógico
Lafecha limite parael cesede las
emi>ionesanalógicas'para la mayoríade
la polJlaclónseráel3 de abril de ZOI0.
la primeralona dela proVIRCladonJese
produclr~el apagónser~la que dep.!nde
del repetidordeSanRoque:Jlmena.
Castellar.SanRoque,la línea y Algeclras
el 31 de diciembre de ZOO9

r..nte: Min;s!er;'"IOO"''''a. T",;,moy Com"do

brero .con todo dispuesto dada la si-
tuación actuab>. La emisión TDT es

todo o nada. Sólo se puede captar
con totallÚtidez y'en el momento en
el que se produzca algún tipo de in.
terferencia, se pierde. Ése es el prin-
cipal problema que dará la cara des-
pués del apagóID>, recalcó Muñiz.

De la misma forma, aseguró que
aún queda en torno al 30% de ha-

GRÁFICO:JAT gares que no han completado la in.-
talación sus antenas. Los últimos

meses han sido decisivos para la
A pesar de los buenos deseos del' adaptación y «parece que los ciu-

Ministerio, los instaladores' no las dadanos sé hat¡ puesto las pilas,
tienen todas consigo. Juan Manuel pero no-lo sufi.;ientemente rápido».
Muñiz, presidente de la federación El adelanto de la fecha servirá pani

. andaluza del sector (Feitel), consl- comprobar la eficacia.
deró ayer que «esdificil llegar a fe- emartos@lavozdigital.es

~ ~=~C::~)daservkkia:, J ~me

"A Espera " t~~~t¡~,'o ,AIc~(O,D ~(,?» ".
.

" OI,,,a' il
delV

U AJgodonaIesO : °
Q ~ Ylllamartin., °
~~. (O) ...'EI~ ""q.nll

'" 5ornos prado'O ¡aha
.

~a~¡D',,\ delasBodegas
~(,?J> delRey ,
il .D50sque(O) Gr,

ArCOS/? '".. Benaocaz'°'de~Frontera{~J>. .~
~(,?'J'; Algar
USanJosé

d~Valle

Me<!lna~
.
~

.
~

Sldonl.L\
~9» Paterna (OaDIr deRivera A1caIá

delosGazuies

~~.
Benalup

Casa,Vleja'

T'
.=.;t\

Media
andaluza:

'60% 11 l1li .
Oa20% 30a40% 20a30% +40%

ria la señal de televisión». Los
usuarios necesitarán de un deco-
dificador especial de mayor pre-
cio, pero con buenos resultados.

El otro problema son la interfe-
rencias entre las elmsiones que se

detectan en toda la costa occidén-
tal de Cádiz, desde Sanlúcar a La
Linea. Ahi es donde tendrán que
poner remedio los propios opera-
dores para garantizar que la Señal
llegue al 96%de la población.

:" COiIertJ¡...;' " ,<." '''1 Cuando no se recibe señal

"ir':\1Jt~:'i..3'" !¡,¡'~;¡ 1-------..
'Más del 66% de los .
hogares gaditanos ya .
tléneo conexión TDT.

"arios !T'unldplos.~e
ia' SI,e('ra y la Janda
mantienen las som-

bras dig~ales. No obs-

ta~te,,!aslnte.rf!!ren~¡¡s entre ope-
"radores generan probiemas en to-
dos 'los municipios costeros.
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Para comprobar el
tipo de señal de cada
zona se puede con-
sultar la página
www.televlslondlgl-
tal Si la cobertu-

ra es buena, quizá
sea por la instalación. La Federa-
ción Andaluza pone a disposición
el teléfono 902108220.
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I capac --
. tena y revisar el ca-

bieado. El coste pue-

;:d~ o~ilar entr~los.Sc¡gy Iq~3.0q0
: euros en función del es!adb en el

que se encuentre.'"
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Demasiado
rezagados
para la antena

-
E.M.

Las listas de pedidos a prin-
cipios de año será inevita.
ble. La federación de insta-
ladores Feitel prevé aglome-
raciones en los días previos
a la fecha del apagón analó-
gico. José Manuel Muñiz, el
presidente provincial, aler-
tó del aumento de instalado-
res ilegales «que no ofrecen
garantías del trabajo». Para
evitar. los engaños recomen-
dó consultar el registro de
profesionales oficialesy con-
sultar dudas antes de con.
tratar los servicios. «No hay
posibilidad de reclamación
si el técnico no es oficial»,
recordó.

El experto explicó que el
cambio de las antenas con-
siste en una revisión inte-
gral de la instalación y
comprobar su e~tado. En
este punto, concretó que el
trabajo consiste en ampliar
la capacidad mediaIlte nue-
vos eabezales, pero si es ne-
cesario cambiar la antena
o el cableado porque estén
deteriorado, el importe au-
menta. Los precios medios
rondan entre los 500 y los
3.000euros.

«Yaha habido un aumen-
to, pero la avalancha será
inevitable», laJi1entóel ins-
talador. A pesar de las pri-
sas, aconsejó también exigir
un certificado del estada-de
la instalación y una garan-
tía del trabajo realizado.
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Los viejos televiso-
res recibirán la señal
con los descodifica-

dores de TDT,que ya
han bajado de precio
desde que comenza-
ron a venderse hace

unos años. Los nuevos ya disponen
del receptor que no precisa de nin-
gún tipo de elemento más.
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